

 Fecha:
 17-05-2025
 Pág. :
 13
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 609,4
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo A
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: "Este ha sido un año especialmente significativo en las relaciones entre Chile y Noruega"

PER ANDERS NILSEN. EMBAJADOR DE NORUEGA:

"Este ha sido un año especialmente significativo en las relaciones entre Chile y Noruega"

El diplomático se refiere a los sólidos lazos de intercambio y amistad que históricamente han mantenido ambos países.

oy se celebra el Día de la Constitución noruega, constituyendo el día nacional de este país europeo, y es primera vez que su embajador en Chile, Per Anders Nilsen, conmemora este hecho al frente de la legación diplomática que encabeza. En su primer Día Nacional como embajador de Noruega en Chile, ¿como ha sido su instalación en nuestro país? "Ha sido realmente un privilegio

Ha sido fealmente un privilegio asumir el cargo de embajador en Chile, y poder continuar formando la sólida amistad y relación histórica entre nuestros países. ¿Cómo te sientes en Chile, Per?', es la pregunta que más me han hecho desde mi llegada. La respuesta es fácil: aquí me siento como en casa. Es impresionante la forma en que he conocido gente y rápidamente me he ido adaptando al lugar como si fuera mi hogar. Toda esta vivencia la confirmo con la cálida recepción que me han dado todos los que he conocido acá en Chile. Además, para un noruego es fácil adaptarse en un país con una cultura tan rica y una naturaleza tan espectacular como la que tienen en este país. Los noruegos y los chilenos somos un buen 'match'".

-¿Cuáles son los elementos más destacados que a su juicio han marcado la relación bilateral el último año?

"Este ha sido un año especialmente significativo en las relaciones entre Chile y Noruega. En junio del año pasado comenzó a funcionar oficialmente la nueva Cámara de Comercio Chile-Noruega, una instancia que representa una valiosa oportunidad para establecer espacios comunes de diálogo y colaboración, aprovechando la diversa



experiencia de las industrias de

ambos países.
"Uno de los principales objetivos de esta iniciativa es fomentar y ampliar las redes de contacto, además de compartir una visión común de desarrollo social y económico, basada en los principios de sostenibilidad

principios de sostenibilidad.

"En noviembre de 2024 se vivió un hito histórico de gran relevancia: la ceremonia de repatriación y recepción de una serie de restos bioantropológicos pertenecientes a la etnia rapanuí lvi Tupuna, los cuales se encontraban en custodia del Museo Kon-Tiki de Oslo, Noruega. Este gesto representa un avance significativo en materia de restitución patrimonial y reconocimiento cultural".

"Durante el mismo mes, la

"Durante el mismo mes, la ministra de Justicia y Seguridad Pública de Noruega, Emilie Enger Mehl, realizó una visita oficial a Chile. Esta visita tuvo como propósito principal abordar temas de interés común, tales como la gestión del riesgo de desastres naturales, la seguridad pública y el fortalecimiento de los vínculos bilaterales entre ambas naciones"

"En el ámbito cultural, cabe destacar la participación de Noruega en el Seminario Internacional de Patrimonio en mayo de este año, organizado por el Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, donde sobresalió la contribución de representantes de la Dirección de Cultural y de la Dirección de Cultural y de la Dirección de Cultura de Noruega, respectivamente".

de Noruega, respectivamente".
"Finalmente, es importante señalar que la próxima semana se iniciarán consultas bilaterales entre Chile y Noruega. Nos encontramos en la fase final de las negociaciones para lograr la firma de un acuerdo Working Holiday, que esperamos concretar antes de que finalice el presente año".

–¿Qué ámbitos de la

relación bilateral considera que es necesario trabajar más y por

"Tenemos un sólido fundamento en nuestras diversas prioridades bilaterales, tanto en temas políticos como en el ámbito comercial, pero siempre estamos explorando los caminos que nos permitan fortalecer aún más nuestro trabajo en estos ámbitos. Por esto estamos aquí. En la coyuntura de la geopolítica actual, que enfrenta nuevos retos, yo realmente destacaría la importancia de la buena colaboración que tiene Noruega y Chile en los foros internacionales y mutilaterales, el trabajo de fortalecer esta colaboración, con alianzas internacionales y regionales, es un trabajo que sigue siendo de alta procidad.

"Chile y Noruega son dos países abiertos al mundo, ambos están comprometidos con la cooperación internacional, con el libre comercio, con el multilateralismo, con el derecho internacional y con los derechos humanos. Son valores que no podemos dar por sentados, son fundamentales para la paz y el desarrollo de nuestras sociedades".

-¿De qué manera puede afectar las relaciones comerciales bilaterales la "guerra de aranceles" que existe a nivel mundial?

"El mercado chileno es el segundo más importante en América Latina para empresas e inversiones noruegas. Cerca de 70 empresas de mi país tienen actividades en Chile, lo que constituye un número importante. Varias de estas empresas son líderes en diversos sectores, tales como aculicultura, energia renovable, infraestructura, agrícultura, defensa y servicios marifismos y tenpológicos marifismos y tenpológicos

maritimos y tecnológicos.

"El libre comercio es clave para nuestros países, y nuestras sociedades se han beneficiado y han prosperado mucho gracias a esta herramienta. La guerra de aranceles no beneficia el comercio global y genera incertidumbre para nuestros pueblos. Lo positivo es que en Chile tenemos a un socio confiable que protege el libre comercio. El año pasado, Chile y los países del EFTA (Noruega, Suiza, Islandia y Liechtenstein) firmamos un tratado de libre comercio actualizado, el cual fue ratificado de forma unánime en el Parlamento noruego hace pocas semanas. Este tratado entrará en vigor apenas el Congreso chileno lo ratificia.

"Nuestro comercio está creciendo, y con la actualización del tratado esperamos que la relación comercial sea aún más sólida y profunda".

—En un nuevo Día Nacional, ¿cuál es el mensaje que enviaría a las autoridades chilenas y a los noruegos residentes en el país?

13

"A las autoridades chilenas les diría que para nosotros Chile es un gran amigo y aliado. Llevamos más de 100 años de relaciones diplomáticas que se mantienen firmes, independientemente de los cambios de gobierno. Tanto Chile como Noruega comparten valores basados en la cooperación y la apertura al mundo; valores que constituyen un fundamento sólido para continuar fortaleciendo nuestras relaciones. Es importante que las autoridades chilenas sepan que Chile siempre puede contar con Noruega, ya sea en el ámbito comercial, cultural o en la defensa de las derechos humanos.

de los derechos humanos.

"A los noruegos residentes en el país, quiero en primer lugar saludarles y desearles a todos un muy feliz Día Nacional (¡God 17. mai]). Espero que sepan que valoramos profundamente a todos quienes han traido su cultura noruega a Chile. A través de este intercambio cultural, podemos aprender más sobre nosotros mismos y seguir fortaleciendo no solo las relaciones profesionales, sino también las personales. Nuestras culturas son bastante parecidas, por lo cual realmente entiendo a los noruegos que se vinieron a Chile y decidieron quedarse. ¡Es un país del cual es fácil enamorarse!.

"¡Feliz 17 de mayo! O como

"¡Feliz 17 de mayo! O como decimos en Noruega: ¡Hurra, hurra, hurra!

"Los invito a seguir la cuenta X @NorwayAmbChile para conocer más sobre nuestro trabajo".

